
Дм
ит

ри
й 

Ру
хм

ал
ёв

Магнитогорский металл 28 июля 2016 года четверг Политика и общество 3

Профессия

Мониторинг Инициатива

Надавить на совесть
Министр юстиции Александр Коновалов 
предлагает адаптировать религиозную 
литературу для формирования у граж-
дан восприятия коррупции как порока и 
греха.

Он отмечает, что этот вопрос обсуждался на за-
седаниях рабочей группы президиума совета при 
президенте Российской Федерации по противодей-
ствию коррупции с представителями официальных 
религиозных конфессий.

В частности, рассматривался вопрос о включении 
антикоррупционной пропаганды в миссионерскую 
деятельность представителей традиционных рели-
гий России и создании материалов антикоррупци-
онной направленности со ссылками на религиозные 
источники. Распространять эту информацию пред-
лагается через средства массовой информации и 
учебные заведения.

В Центральной медсан-
части подвели итоги про-
изводственной практики 
студентов Южно-Уральского 
государственного медицин-
ского университета.

Почти семьдесят практикантов 
– студенты лечебного факульте-
та, многие признаются: мечтали 
стажироваться в медсанчасти. И 
приводят доводы: достойная боль-
ница, классные специалисты, у ко-
торых можно многому научиться, 
ведь и пациенты стремятся сюда 
на лечение. Большинство ребят ро-
дом из Магнитки, но «своим» город 
стал и для сельской молодёжи из 
ближайших районов, поехавшей в 
областной центр учиться в меди-
цинском университете.

Практику в Центральной мед-
санчасти организовали в соот-
ветствии с нормативными до-
кументами, с комплексным ис-
пользованием теоретических 
знаний и практических навыков по 
санитарно-эпидемиологическому 
режиму стационара, наблюдению 
и уходу за больными, общению с 
ними, с освоением медицинских 
манипуляций, выполняемых мед-
сёстрами и врачами. Целый месяц 
в слаженном коллективе едино-
мышленников – событие не только 
для этих парней и девчат. Впервые 
во всех отделениях стационара 
МСЧ обучалось такое количество 
будущих специалистов. Большую 
поддержку в организации прак-
тики оказали городские власти, 
которые уверены: сотрудничество 
обязательно будет плодотворным 

и очень скоро позволит пополнить 
сферу здравоохранения Магнито-
горска перспективными молоды-
ми кадрами.

А пока на экзамене студенты 
демонстрировали то, чему на-
учились. На них приятно было 
смотреть: собранные, толковые, 
активно отвечают на вопросы, 
за дело берутся с энергией эн-
тузиастов и живым интересом. 
Вначале проверку прошли сту-
денты первого-третьего курсов, 
для которых подобрали тестовые 
задания, смоделировав ситуации 
из реальности. Первые три года 
учёбы в соответствии с образова-
тельными стандартами будущие 
врачи практикуются как помощни-
ки медсестёр. Студенты готовили 
специальные дезинфицирующие 
растворы для санитарной убор-
ки, проводили гигиеническую 
обработку рук с применением 
антисептика, делали внутривенно 
уколы, определяли группу крови и 
резус-фактор, показывали навыки 
ухода за лежачими инсультными 
больными – перестилали постель, 
подготавливали противопролеж-
невые матрасы.

Вдобавок ребята показали го-
товность работать командой. Едва 
услышав о «больном без пульса 
и дыхания», очередная группа 
мгновенно диагностирует «кли-
ническую смерть». Хотя в роли 
пациента – манекен, его ловко и 
бережно переносят с кровати на 
пол – вчетвером, без суеты, попут-
но объясняя, что реанимационные 
действия нужно проводить на 
твёрдой поверхности. Студенты 

грамотно выполняют искусствен-
ное дыхание и непрямой массаж 
сердца. Строгая комиссия доволь-
на: быстро и верно сделано всё, 
чтобы вернуть пациента к жизни.

Ребята с улыбкой выходят из 
палаты и только теперь могут ска-
зать: второй курс учёбы – позади. 
Дмитрий Лядецкий практиковался 
в нейрохирургическом отделении, 
Полина Словягина – в гастроэнте-
рологии, Матвей Самоплавский – в 
травматологии и ортопедии, Юлия 
Котикова – во втором терапевтиче-
ском отделении. Практика пошла 
на пользу, ведь профессиональный 
выбор сделан ими осмысленно. Все 
четверо хотят помогать людям – 
спасать жизни, лечить от болезней, 
возвращать здоровье. К тому же, у 
Дмитрия дедушка работал хирур-
гом. А у Юлии мама – участковый 
фельдшер, и дочь вдохновляется 
её отношением к работе, заботой 
о пациентах.

Наряду с организацией 
студенческой практики 
городские власти занимаются 
программой закрепления 
медицинских кадров, 
решая задачи по обеспечению 
жильем, финансовой 
поддержке специалистов

Никита Кицов, окончивший 
третий курс, благодарен специа-
листам медсанчасти за обучение 
навыкам среднего медперсонала, 
за возможность перенять бес-
ценный опыт. На следующий год 

ему предстоит уже врачебная 
практика. Занимаясь в научном 
кружке вуза, Никита выбрал одно 
из труднейших направлений – он-
кологию, объясняя это желанием 
быть полезным в борьбе с серьёз-
ным недугом.

Второкурсницы Ксения Тепля-
кова и Инна Гилязова ещё в школе 
думали о медицине, всегда люби-
ли биологию и химию, а как одну 
из форм профессиональной агита-
ции отмечают множество хороших 
фильмов о работе медиков. Реаль-
ность оказалась ещё интереснее: 
в медсанчасти девушки увидели 
специалистов высочайшей квали-
фикации, доброту и отзывчивость 
медперсонала. Здесь коллектив 
единомышленников, где уважают 
ветеранов, с заботой относятся к 
молодым коллегам, помогая им в 
профессиональном росте.

– Очень понравилось проходить 
практику в медсанчасти. Было 
реально круто, – говорят Ксения 
и Инна. – Отношение к студентам 
очень доброжелательное, нас 
многому научили, прежде всего, 
личным примером. После оконча-
ния вуза хотим вернуться домой 
– работать в родном городе.

Организаторы практики отме-
чают: это и есть главная цель – на 
опыте специалистов, добившихся 
успехов и известности далеко 
за пределами региона, показать 
студентам привлекательность и 
перспективы профессии, привлечь 
молодёжь на постоянную работу, 
восполнить кадровый дефицит в 
медицинских учреждениях Маг-
нитки. За плечами Анны Василье-
вой и Алины Миндияровой – пока 
только первый курс и первая 
практика, которую они проходили 
в гинекологическом отделении. Но 
девушки уже воодушевлены, ведь 
они убедились воочию: медицина 
– самая благородная и востре-
бованная профессия на земле, а 
полученный в медсанчасти опыт 

обязательно пригодится им в 
будущем.

Старательность парней и девчат 
заметили. По словам руководителя 
практики – заместителя главного 
врача ЦМСЧ Лидии Красильни-
ковой, все студенты получили 
отличные оценки за экзамены. На 
память ребятам остались бейджи-
ки «помощника специалиста», вру-
чены сертификаты за проявленные 
знания и умения с пожеланием 
продолжить сотрудничество.

После сдачи экзаменов будущих 
медиков ждала встреча с пред-
ставителями городской админи-
страции, которые поздравили 
их с успешным окончанием про-
изводственной практики. Хоро-
шим напутствием стали слова: «В 
Магнитогорске вас любят и ждут. 
Вы сделали правильный выбор, 
и мы поддержим вас на пути в 
профессию. Вы нужны стране и 
Челябинской области, вы нужны 
Магнитке!»
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Уральским университетом будет 
расширяться. По словам главного 
врача ЦМСЧ Марины Шеметовой, 
в следующем году планируется 
принять на практику уже около 
трёхсот студентов всех факульте-
тов: лечебного, педиатрического, 
медико-профилактического, фар-
мацевтического, стоматологиче-
ского.

– Хочется поблагодарить ру-
ководство города за заботливое, 
трепетное отношение к системе 
здравоохранения, к здоровью 
жителей и работе медиков, – го-
ворит Марина Шеметова. – Очень 
радостно видеть в коллективе 
больницы талантливую и актив-
ную молодёжь из нашей альма-
матер, ведь основная масса врачей 
медсанчасти – тоже выпускники 
челябинского вуза.

 Маргарита Курбангалеева

Практика с отличием
В Магнитке заботятся о молодых кадрах для здравоохранения

Марина Шеметова, главный врач ЦМСЧ

Депутаты фракции «Единая 
Россия» в Законодательном со-
брании Челябинской области 
проводят мониторинг исполне-
ния законов, принятых Госдумой 
РФ в 2016 году.

В региональном парламенте сформи-
рованы три рабочие группы по направ-
лениям «Торговые сети», «Сельхоззем-
ли», «Зеленый щит». В их состав вошли 
депутаты фракции «Единая Россия», 
члены профильных общественных ор-

ганизаций, эксперты. Задачей рабочих 
групп станет мониторинг правопри-
менительной практики законов на 
территории региона. Это решение было 
принято после встречи президента 
Владимира Путина с руководителями 
партийных фракций в Госдуме.

Группу с условным названием «Тор-
говые сети» возглавил координатор 
проекта «Народный контроль» Вадим 
Воробей . Главная цель – обеспечить 
равные возможности для участия тор-
гового процесса, справедливые и объ-
ективные цены и проверить, как этот 
закон исполняется на практике.

Работу группы по мониторингу за-
кона об обороте сельскохозяйствен-
ных земель будет вести председа-
тель комитета по аграрной политике 
ЗСЧО Александр Берестов. «Нужно 
проверить исполнение закона в 

рамках использования сельхозуго-
дий, которые сегодня простаивают. 
Земля должна давать урожай, это за-
лог обеспечения продовольственной 
безопасности страны», – подчеркнул 
председатель Законодательного со-
брания области Владимир Мякуш.

Третья группа будет заниматься 
мониторингом исполнения закона 
«Об охране окружающей среды». Её 
работу будет координировать депу-
тат Сергей Евстигнеев . В фокусе вни-
мания – экология и сохранение лесов 
вокруг городов, крупных населен-
ных пунктов.

Аналогичные рабочие группы 
созданы на уровне РФ и в каждом 
субъекте. Результаты работы будут 
обобщены до конца августа и пред-
ставлены в виде доклада президенту 
Владимиру Путину.

По букве 
закона

Фоторепортаж смотрите 
на сайте magmetall.ru


